

Camino Del Rif

De las enseñanzas del Admur Rabi Ioshiahu Iosef Pinto Shlita

PERASHÁ SHELAJ-LEJÁ | fascículo 32 | 120 de Siván 5783



Primera comida

“Envía para ti personas e recorran la tierra de Quenaan que Yo doy a los hijos de Israel”
UNA MISIÓN QUE ES EFECTUADA NO CON ALMA DESEOSA Y COMPLETA NO TENDRÁ ÉXITO.

Encontramos en la perashá de la semana, los espías van a espiar la tierra de Israel y traen malas calumnias de la tierra, dicen cosas duras sobre la tierra de Israel. Es necesario realizar la pregunta fuerte ¿cómo podemos subir al pensamiento que los espías que no eran personas simples, sino eran tzadikim, personas grandes, de envergadura, que fueron escogidos particularmente uno a uno?, ¿cómo ellos se paran y hablan todo ese lashón-hará sobre la tierra de Israel?, ¿cómo es posible entender esto?

Entonces es posible explicar y decir una base grande que tenemos que tomarla para nuestra vida, cuando el hombre va en una misión para alguien para hacer algo, si el mandatario no está con una intención pura e integra, no con una intención en aras del cielo, es obvio que el emisario se equivocará en su misión y la efectuará en forma no correcta, de una forma malograda y desviada. Al instante que el hombre toma un emisario para que le haga un número de cosas, si el mandatario no es digno y envió al emisario con pensamientos no dignos, el emisario seguro tropezarán en su misión y de esa misión saldrá un daño de los más grandes. Peros si el mandatario transmitió la misión de manera correcta y sus pensamientos eran puros y correctos seguro que dicha misión saldrá correctamente, proba y buena. Esto depende del mandatario, como se comportó y como envió la misión.

Y así vemos en Abraham Abinu, cuando Abraham Abinu quiso tomar una esposa para Itzjak advirtió a Eliezer, su siervo, con las más severas advertencias, Abraham Abinu se santificó a sí mismo y mandó a Eliezer en una misión fiel y correcta por demás, porque al instante que el mandatario envía la misión de forma correcta y buena, la misión, seguro tendrá éxito. Al instante que el mandatario envía de manera no correcta seguro esa misión tropieza y sale de esta el daño y destrucción más grande.

En base a esto es posible explicar y decir, los hijos de Israel vinieron a Moshé Rabenu y pidieron a Moshé que ellos quieren ir a espiar la tierra de Israel, HaKadosh-Baruj-Huh dice a Moshé “Envía para ti personas”, no misión del pueblo de Israel porque la misión del pueblo de Israel estaba mellada, su pensamiento no estaba completamente con otros pensamientos para entrar a la Tierra de Israel, querían permanecer en el desierto, que allí tenían el maná y todas las comodidades. Ellos mandaron emisarios no de forma correcta y limpia, y esta cosa

seguro tenía que fracasar. Por eso Hakadosh-Baruj-Huh dijo a Moshé Rabenu “Envía para ti”, que los emisarios sean tuyos y no emisarios del pueblo de Israel, porque si son emisarios del pueblo de Israel seguro ellos fracasarán y saldrá destrucción y cosa no buena. De acá tenemos que aprender una base grande, cada vez que un hombre envía un emisario para efectuar una misión determinada tiene que tratar con toda su fuerza cuando hace la misión de estar con corazón completo y con pureza de alma, con limpieza y mérito grande. Porque si el hombre hace así la misión, seguro que esta será exitosa. Pero si el hombre efectúa la misión no con fidelidad y no con limpieza, la misión de ese hombre de seguro no tendrá éxito y saldrá de ella un daño grande. Si es así, toda la destrucción que salió para el pueblo de Israel surgió debido a que la misión y los mandatarios, que los hijos de Israel enviaron a los espías en una misión no pura, que obviamente esto traerá fracaso como al final ocurrió.

מחפשים ישועות בחיים? בואו וזכו את הרבים!



Escanee el Qcode para unirse al grupo de whataapp del Gran Rabino Yoshiyahu Pinto Shlita



El Alma Del Rif

Muchas cosas el hombre siente mal en ellas, se siente no bien en ellas, siente daño en ellas, siente que le sucedieron cosas no buenas, pero cuando detallamos las cosas no buenas, encontramos que esas cosas no buenas “de tus lastimaduras te curaré” (Iermihá 30:17), de las cosas que se ven golpes saldrá de ellas curación, saldrá de ellas cosas grandes.

De toda cosa negativa observaremos donde está lo positivo, en todo proceso negativo hay adentro algo grande positivo, solo sepamos como verlo y como encontrarlo.



Repas de Shabat midi

**“Y eran a nuestros ojos como langostas y así éramos a sus ojos”
ASÍ COMO EL HOMBRE SE NUESTRA A SÍ MISMO DELANTE DE LOS
OTROS ASÍ LO CONSIDERARÁN**

En la perashá de la semana dicen los espías tras que volvieron de la Tierra de Israel “Y fuimos a nuestros ojos como langostas y así fuimos a sus ojos”, los espías cuentan que los habitantes de la tierra vieron a los espías como langostas. Rashí dice en el lugar escuchamos que dicen uno a otro, hormigas. Muchos años pensamos sobre este Rashí, es sabido que cada palabra en Rashí es precisa con la precisión más grande y Rashí volvió sobre su explicación siete veces y con Rúaj-HaKódesh dijo Rashí las cosas. Si la Torá dice como langostas, ¿por qué Rashí cambia y dice como hormigas?, es que Rashí no cambia de motus proprio dice una cosa con no es exacta como la Torá dice, si es así, ¿por qué Rashí dice como hormigas y no como langostas? Sino dicen nuestros Rabanim Kedoshim, “Y así fuimos a sus ojos”, como el hombre se ve a sí mismo, así las personas piensan de él. Si un hombre está sentado con otro sin seguridad en sí mismo, también ese hombre se comportará respecto a él con falta de seguridad en sí mismo y lo menospreciará. Si el hombre está con seguridad de sí mismo, y está con firmeza del alma, el hombre que esté frente a él lo honrará y se conducirá con él en calidad de hombre honorable. Quizá es posible explicar más, nuestro sabios Z”L nos dicen (Irubín 100 b), Dijo Rabí lojanán si no fuese que fue entregada la Torá hubiéramos aprendido recato del gato y sobre el robo de la hormiga. Si HaKadosh-Baruj-Huh no nos hubiese dado la Torá Kedoshá habríamos aprendido todos nuestros senderos de vida y como conducirnos en la vida de las bestias. De la hormiga hubiésemos aprendido no robar y confianza en Hashem, porque quien roba no tiene emuná en Hashem, el hombre hurta y roba porque ve que no tiene y no cree que puede tener, entonces va y hurta. Pero un hombre con seguridad en Hashem dice no tengo hoy, mañana Hashem me dará. Y vemos lo traído en el midrash (Debarim Rabá 5:2) sobre la hormiga la virtud de confianza en HaKadosh-Baruj-Huh. Dijo Rabí Tanjumá y toda su vida no es sino un grano de trigo y medio, y ella recolecta estos, que dice quizá decrete sobre mí HaKadosh-Baruj-Huh vida y tenga preparado para comer. La hormiga vive seis meses y con todo esto junta una gran cantidad de comida que es posible sustentar con esto muchas personas de lo que recolectó en seis meses. La hormiga construye su casa con tres pisos, el superior lo deja

vacío que si llueve la comida no se arruine y el piso inferior, lo deja la hormiga vacío debido que hay ahí sequedad y moho, que no arruinen la comida, en el piso del medio cuida allí la comida. Y dice el midrash, la hormiga cuida cantidades tan grandes de comida a pesar que ella vive solo seis meses, porque dice la hormiga a HaKadosh-Baruj-Huh aunque se escribió sobre mí vivir seis meses, tengo emuná en Ti que desordenarás eso y junto comida porque tengo emuná que me darás más tiempo para vivir, y de acá vemos la fuerza de la confianza y emuná grande de la hormiga en HaKadosh-Baruj-Huh. Y es sabido que en la Creación del mundo, cuando HaKadosh-Baruj-Huh quiso crear al hombre pidió de toda la creación entera que cada uno de una parte de él, como la mishná dice (Abot 5:20), se intrépido como la pantera, liviano cual águila, y corre como la gacela, y poderoso como el león.

Y así también cuando el Rey David concluyó de escribir el libro de Tehilim, dice el midrash (Ialkut Shimoní Tehilim, 150), se enalteció el pensamiento de David, vino la rana y le dijo que no se enorgullezca y ella dice mucho más cantos y alabanzas que él y enseguida el Rey David se avergonzó y calló. Preguntamos, ¿cómo la rana pudo venir y reprochar al Rey David? Sino que el hombre recibió la fuerza de cantar y agradecer a HaKadosh-Baruj-Huh del donativo que hizo la rana al hombre en la creación del mundo y por eso pudo reprocharlo. Así también explicamos y dijimos sobre las pieles de tajashim en la construcción del Mishcán, en el Mishcán había una piel especial con la que cubrían el Mishcán de un animal llamado Tájash y dice la guemará (Shabbat 28 b) el Tájash que había en los días de Moshé era una creación por sí misma.

Y tenía un cuerno en su frente y momentáneamente se le presentó a Moshé e hizo de esta el Mishcán y se ocultó. El Tájash era una clase de animal que fue creado para una sola vez para la construcción del Mishcán, solo que si hubiese sido creada en la creación del mundo esta también tendría que haber donado al hombre su rara belleza y entonces el hombre se arruinaría y llegaría a cosas muy graves, por eso no fue creado en la creación del mundo sino solo para el Mishcán.

Questions-Réponses du RIF



PREGUNTA:

Kebod Harab, quise preguntar cómo comportarme con mi hija, tiene veinte años, y ella no cuida Shabbat cuando toda la casa sí. Ella hace lo que quiere en su cuarto privado, y con todo esto es en nuestra casa. ¿acaso tengo que estar de acuerdo con la profanación del Shabbat en nuestra casa y dejarla proseguir así?

RESPUESTA:

Mientras la hija no influya sobre los niños y arruine a los niños, haciéndolo dentro de un cuarto cerrado, y no influye afuera, y no hace mal a los niños, cuidar, acercar e influir con uan gran influencia.

La influencia que se hace es una de las cosas más grandes. Alejarla de la casa y dejarla salir a la calle esto puede bajar con un gran descenso. Acá que está cuidada dentro de un marco, estando cuidada dentro e la casa, poco a poco esto influirá y ella andará por el camino bueno.

No alejarla, el alejamiento de los niños que se alejan del camino de Hashem es destrucción y es devastación, siendo un daño sin parangón.





En base a esto se puede explicar, los espías dicen “y fuimos a nuestros ojos como langostas” y Rashí dice como hormigas, los habitantes de la Tierra vieron que los espías tenían cualidades de hormigas, los espías no tomarán de nosotros la tierra porque toda cosa que la hormiga toca no vuelve otra vez y la lleva, si una hormiga toca algo otra hormiga no tocará eso porque ellas no son ladronas. Por eso ellos nos vieron como hormigas y no temieron de nosotros que si tocamos algo y la tierra es nuestra entonces los espías no robarán esto y por eso no tuvieron miedo de los espías y no los atraparon porque pensaron que no robarían al Tierra.

“Envía para ti personas y espíen la tierra de quenaan que Yo doy a los hijos de Israel”

EL HOMBRE QUE SE VE A SÍ MISMO COMO UN EMISARIO DE HAKADOSH-BARUJ-HUH EN ESTE MUNDO TIENE ÉXITO EN SU MISIÓN Y EN LO QUE HACE CON SUS MANOS.

En la perashá de la semana vemos toda la cuestión de los espías, los espías eran líderes del pueblo de Israel, personas grandes en la Torá y con temor del cielo con buenas acciones por demás. Los espías van a espíar la tierra de Israel y cuando vuelven traen el desprecio de la tierra para mal, que los pueblos que viven en la Tierra de Israel son fuertes e incluso dijeron “no podremos subir al pueblo porque es más fuerte que Él”, figurativamente, D-os libre, más fuertes que HaKadosh-Baruj-Huh. Dicen los espías que en la Tierra hay problemas y dificultades, cosas no simples y severas que son imposibles de calcular y describir.

Vendremos y preguntaremos, ¿cómo personas como éstas, grandes, que ameritaron a pararse en el Monte Sinaí y ver la entrega de la Torá y escuchar a HaKadosh-Baruj-Huh, vieron la partición del mar Rojo que fue el milagro más grande que hubo en la historia, que el mar se partió en doce partes, vieron las diez plagas, el maná y el pozo de Miriam, las nubes de gloria, si es así, cómo los espías se paran y dicen cosas como estas sobre los pueblos en la Tierra que son de carne y hueso que D-os libre son más fuertes que HaKadosh-Baruj-Huh? Sino quizá es posible explicar y decir una base grande que es necesario que esté guardado en el alma de cada uno y uno de nosotros y tiene que ir con nosotros en toda cuestión y asunto, dice la guemará (Berajot 34 b) el que reza y se equivocó es una señal mala para él y si es Shalíaj-Tzibur (oficiante), es una mala señal para sus mandatarios debido a que el emisario del hombre es como él. Un hombre que rezó y cayó un error en su plegaria no es bueno y si es un Shalíaj-Tzibur que se equivocó, tiene que sospechar toda la comunidad y también el Shalíaj-Tzibur debido a que es emisario de todo el conjunto y al instante que no tiene éxito en su misión y se equivoca, es señal que la misión a la que lo enviaron no era apropiada o de corazón completo con forma limpia, sino que había allí una mella y algo no bueno. Si es así, una misión es una cosa no simple y la fuerza de los mandatarios es la fuerza del hombre, si los mandatarios tuvieron intenciones buenas y puras entonces también el emisario tiene fuerza para hacer cosas grandes y buenas, pero si los mandatarios no tienen intenciones buenas y no hay pureza de alma y pensamiento, entonces también en la misión y los actos de las manos del emisario recaen las mellas y cosas no deseadas.

Y así nosotros vemos lo que ocurrió con los espías, HaKadosh-Baruj-Huh tenía pensado mandar a espíar la tierra de Israel y el pueblo de Israel tomó a los espías y les ordenó a ellos espíar la tierra de Israel. Había diferencia entre la misión de HaKadosh-Baruj-Huh a la misión de Moshé y entre la misión del pueblo de Israel. La misión de HaKadosh-

Baruj-Huh era una misión pura y santa para calmar el corazón del pueblo de Israel y esta es la forma del mundo y de los caminos de la guerra que se inspecciona el lugar antes de salir a la guerra. La opinión de Moshe Rabenu es una opinión santa, ir a efectuar un espionaje santo en el camino de Hashem, así como se comportan en la misión santa y pura. Pero en el pensamiento del pueblo de Israel de ir a espíar la Tierra de Israel había mellas grandes. Por eso por cuanto que el pueblo de Israel nombró a los espías para ir a espíar, ellos pusieron en los espías una fuerza negativa y penetraron en ellos una fuerza mala para ir y equivocarse con todos los equívocos del mundo. Si los espías hubiesen ido con la misión de Moshé o de HaKadosh-Baruj-Huh hubieran tenido éxito, debido a que fueron con la fuerza del mandato del pueblo de Israel que tenían una mella en le pensamiento, la misión estaba mellada y no recta, por eso con toda la kedushá y pureza de los espías, tropezaron y trajeron la denostación de la tierra para mal, bajaron hasta el estrato inferior y más bajo. Pero lehoshúa Bin Nun que fue en la misión de Moshé Rabenu volvió Bien, Caleb Ben Iefuné que fue en la misión del Omnipresente volvió bien, el resto de los espías que fueron en la misión del conjunto del pueblo de Israel y había una mella en la misión, trajeron la denostación de la tierra para mal e hicieron destrucción y devastación grande que hasta hoy nosotros lloramos y sufrimos por la destrucción de ese espionaje que fueron a espíar la Tierra de Israel. Si es así, tenemos que saber una base grande, toda cosa que el mandatario esta mellado, la misión del emisario está mellada, toda misión que le mandatario es pura, da fuerza al emisario de hacer la misión pura. De acá aprenderá el hombre una base grande para su vida, un hombre que en su vida particular se siente como emisario de HaKadosh-Baruj-Huh para reparar el mundo con el reinado de Sha-Dai y todo lo que hace dice que es emisario de HaKadosh-Baruj-Huh, entonces tiene éxito y la mano de Hashem está con él y en todo lo que se dirige adquiere intelecto y éxito. Pero el hombre que va y hace su misión en este mundo sobre intereses y otras cosas, su misión de seguro no es completa y de seguro no es exitosa. Todo lo que hace el hombre en su vida tiene que pensar en su cabeza que lo hace para el honor de HaKadosh-Baruj-Huh, que es emisario de HaKadosh-Baruj-Huh, con santidad y pureza, entonces tendrá éxito y bendición en las acciones de su mano. Hay un cuento que se relata sobre uno de los grandes Rabanim, un gran Rosh Ieshibá, que aseguró a uno de sus alumnos que iría al casamiento de su hijo. Llegó el casamiento y ese Rosh Ieshibá no podía ir, él llamó a uno de los Rabanim de la Ieshibá y le dijo que vaya en su lugar al casamiento. Ese Rab fue en lugar del Rosh Ieshibá a la Jupá y se quedó todavía mucho tiempo en el casamiento hasta que terminó todo. Preguntaron por qué el Rab permaneció hasta ahora en el casamiento, les respondió el Rab debido a que soy representante del gran Rab y el emisario del hombre es como él y amerité a ser varias horas como ese gran Rab, por eso quiero estar y sentarme para ser más como el gran Rab porque esto influye sobre mí un influjo grande debido a que el emisario del hombre es como él. Es necesario saber una base grande, si nosotros vivimos en el mundo con el sentimiento y entendimiento que nosotros como emisarios de HaKadosh-Baruj-Huh tenemos para nosotros el brazo largo de HaKadosh-Baruj-Huh y el éxito en la acción de nuestras manos. Si nosotros vivimos sobre los placeres o deseos y pensamientos, vivimos día a día, de instante en instante, no tenemos al fuerza de HaKadosh-Baruj-Huh y por eso los espías tropezaron porque eran los emisarios del pueblo de Israel que estaban con intenciones inválidas y no buenas.



Está escrito en los libros kedoshim que un hombre que estudia algo y es difícil y no entiende, ¿qué hace?

Hay una segulá, agarre la barba y observe hacia el cielo, esta es una segulá que hay ayuda del cielo.

Una segunda segulá, que abra la Torá en donde están escritos los pesukim de esa mitzvá, y cuando lee los pesukim de esa mitzvá esto le da ayuda del cielo para entender la pregunta que tiene.



RABÍ ISHMAEL COHÉN GADOL

Rabí Ishmael Cohén Gadol uno de los diez muertos del reinado, uno de los kedoshim grandes que hubo en el pueblo de Israel. Nuestros Rabanim Kedoshim dicen, el libro kadosh "Pirké Hejalot" lo recibió del ángel Mata"t, que el ángel Mata"t es Janoj, "y se encaminó Janoj a Elokim y no está" (Bereshit 5:24), que es el ministro del Interior de HaKadosh-Baruj-Huh.

Rabí Ishmael Cohén Gadol es una cosa que es imposible calcular y describir, nuestros Rabanim Kedoshim dicen que tenía el alma del Rey Ioshiahu, Rabí Ishmael Cohén Gadol subió al cielo cuando decretaron sobre los diez muertos del reinado que los sacaron para matar, él subió al cielo y preguntó en el cielo si es posible anular el decreto o es imposible anular el decreto. Rabí Ishmael Cohén Gadol la guemará cuenta y dice (Berajot 7 a) que Rabí Ishmael Cohén Gadol subió al cielo y escuchó una voz celestial o vio, hay en esto gran cantidad de explicaciones, que HaKadosh-Baruj-Huh dice Ishmael, mi hijo, bendíceme.

La fuerza de Rabí Ishmael Cohén Gadol es una fuerza que no tiene principio y no tiene fin, por eso por favor tzadikim tomar en el día 25 de Siván en la Kehilá Kedoshá "Shuba Israel" el libro "Pirké Hejalot" como varias veces hicimos y finalizarlo una, dos, tres veces repartido entre todos, y ya es sabido lo que dice el "Sedé Jemed" que cuando varios socios en el estudio del Zohar, del libro Debarim, del Tehilim, de todo libro, Pirké Hejalot, cada uno recibe el pago como si estudió todo el libro. Si habrá en esto muchos socios para concluir esto entonces es como cientos o miles de veces que se concluyó "Pirké Hejalot" en honor de Rabí Ishmael Cohén Gadol.

Todos sumiremos el corazón, es el tiempo que el Satán lucha con toda la fuerza, cada cosa de la kedushá el Satán entra para introducir falta de emuná, introducir divergencias, introducir odio, introducir cosas malas y duras. ¿Cómo vencemos a la oscuridad? No a través de golpear a la oscuridad con una vara sino a través que alumbramos con luz de kedushá - luz de kedushá fortalece, desplaza la oscuridad y fortalece la luz



Estácontado sobre un tzadik que reunió a sus alumnos y les preguntó, cómo piensa cada uno que tiene que verse el mundo y cada uno de su consejo de que piensa que más tendría que haber en el mundo. Uno escribió el mundo tiene que ser con más parnasá, uno que faltaban niños quiero que Hashem construya el mundo con más niños, uno que faltaba para él una casa escribió quiero que HaKadosh-Baruj-Huh construya el mundo que haya para todos, casa.

Les dijo ese tzadik, no, HaKadosh-Baruj-Huh creó el mundo de la forma más plena, esto que nosotros pensamos que la cosa no esta completa es falta de emuná. Nosotros bendecimos en la bendición de los árboles "que no hizo faltar en su mundo nada", HaKadosh-Baruj-Huh creó el mundo sin falta de nada, solo nosotros vemos el faltante. Si nosotros queremos silencio y tranquilidad sin ningún faltante solo que nos sea cómodo, entonces tendremos comodidad para un corto alcance, pero para un largo alcance no es la plenitud del mundo.

Un hombre que piensa cambiar el mundo en un mundo más cómodo con menos problemas y pruebas, se equivoca severamente. El hombre que se sienta cómodo y no hace nada no tiene parnasá para el día de mañana, cuando el hombre sufre y está apretado, y trata y lucha, construye la fuerza para el día de mañana. Solo después que el hombre pasa las pruebas, entiende que todas esas pruebas, al final completan la imagen verdadera y todo lo que ocurrió con él es muy bueno.

קריאת קודש
 לאור מצבו הרפואי של האדמו"ר
 רבי יאשיהו פינטו שליט"א
 שאמודר לעבוד בשבוע הקדוב טיפול רפואי ארוך ומורכב
 נקראים בזה כל איש ישראל אנשים נשים וטף לקבל על
 עצמם חיזוק רוחני, ולהעתיך בתפילה לרפואת האדמו"ר
 רבי יאשיהו יוסף בן זרי
 לרפואה שלמה
 והן א-ל כביר לא ימאס תפילת רבים